

田中耕一さんあいさつ要旨 (名誉富山県民・富山市民贈呈式)
地道な積み重ね発見に / 富山は永遠の古里です

北日本新聞 03.3.3 より

私がなぜ、ノーベル化学賞という世界に認められる発見ができたのか。両親の背中を見て育ったこと、周りの人に恵まれたこと、地道に積み重ね上げることを学んだこと…。

科学、サイエンスするために必要なのは、好奇心、自主性、探究心とある人が言いました。

富山は田舎です。都会ではない。田舎なら自ら自主的に何かやらないと物事が前に進まない。
田舎こそが創造性を引き出してくれると思えてきます。

受賞につながった研究は突然生まれたものではありません。日常の技術者、エンジニアとしての仕事の中から生まれたものです。技術者と言っても、私の場合は製品の企画、設計、実験、図面、組み立て、テスト、販売資料を作成し、客先を訪れ、デモンストレーションを行うなど様々なことをこなします。

お客さまにつながるあらゆる段階で現場と接し、現場の人とディスカッションし、現場の中で発想を得て、それを実現できるように努力する。

富山であることに自信を持ってください。たくさんある富山の良さを見つけ育ててください。欠点と思われることを利点に変えてください。